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WEEK 4, LECTURE 2 

Wer ist das ? Ich - mein; du - dein … 

Time : 00:15 

Instructor : Nehmen Sie die Kursbuecher und Seitenummer einundvierzig. Kursbuch(2), 
Seitenummer einundvierzig (2). Ja ! Wir lesen die Lesetexte, einundvierzig. So, wie heissen Sie? 

[ Student : Name ] 

Instructor : Ashwin, lesen Sie ueber Christoph Waltz. 

[ Student : Christoph Waltz ist aus Oesterreich, und in Hollywood populaer – er hat auch 
schon einen Oscar. Er ist Theater- und Filmschauspieler, und lebt in Berlin und London.] 

Instructor : Ok ! So wie heisst die Person ? (2) Auf dem Bild ? Wie heisst er ? 

[ Students : … (buzz) … ] 

Instructor : Er heisst Christoph Waltz. Woher kommt er ? 

[ Student : Oesterreich ] 

Instructor : Oesterreich (2). Und wo arbeitet er ? Wo arbeitet Christoph Waltz? 

[ Students : … (buzz) … ] 

Instructor : Ja ! In Theater, in welcher Stadt (2) arbeitet er ? 

[ Students : in Hollywood ] 

Instructor : In Hollywood, Ja ! In Hollywood. Was ist er von Beruf ? Filmschauspieler (2). Was 
bedeutet spielen ? 

[ Student : Play ] 

Instructor : Player, Filmschauspieler, ‘schau’ (2) ist ? Show, so, ‘schauspieler’ ? 

[ Students : Show player ] 

Instructor : So, show player ? What do we call them ? Actor, schauspieler. So, Christoph Waltz 
ist Schauspieler. So, wer ist Aishwarya Rai ? 

[ Students : Schauspielerin ] 

Instructor : Schauspielerin. (2) Der Schauspieler. Christoph Waltz ist Schauspieler, Aishwarya 
Rai ist Schauspielerin. Filmschauspieler oder ein Fachschauschpieler, kann man auch sagen. 
Schauspieler / Schauspielerin. Leben, Ja ! leben, was bedeutet leben ? 

[ Students : … (buzz) … ] 

Instructor : To live. Wo lebt Christoph Waltz ? 
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Time : 03:26 

[ Students : in Berlin und London ] 

Instructor : In Berlin und in London. Berlin und London. Ok. Er ist populaer, (2). Wer moechte 
lesen ueber Marcus H. Rosen ? Wollen Sie lesen, bitte, lesen Sie ? Marcus … 

[ Student : Marcus H Rosenmueller kommt aus Bayern und macht (bayerische) Filme fuer 
Kino und Fernsehen. Populaer ist er aber in ganz Deutschland. Seine Filme sind meistens 
lustig. ] 

Instructor : Sehr gut. So, wie heisst diese Person ? 

[ Students : Marcus H Rosenmueller ] 

Instructor : Marcus H Rosenmueller. Woher kommt er ? 

[ Students : … (together) … Bayern ] 

Instructor : Bayern, aus Bayern. Und was macht er ? 

[ Student : macht Filme fuer Kino … ] 

Instructor : Bayerische Filme fuer Kino. Bayern, haben Sie Bayern gehoert ? Wo ist Bayern ? 

[ Student : Bundesland … ] 

Instructor : Ja ! Ist in Bundesland. Wo ist Bayern ? In welchem Land ? 

[ Students : Deutschland ] 

Instructor : In Sueden von Deutschland. Ja ! What do you know about Bayern ? 

[ Student : Muenchen ] 

Instructor : Muenchen ist die Hauptstadt von Bayern. (2) Bayern, das ist ein Bundesland. 
Bundesland ? What is a Bundesland ? 

[ Student : State ] 

Instructor : State. Und Muenchen ist die Hauptstadt von Bayern. Bayern Muenchen ? You 
haven’t heard about Bayern Muenchen ? 

[ Students : Football team ] 

Instructor : Football team. Fussballverein. Fernsehen ? Was ist Fernsehen ? Er macht Filme 
fuer Kino und Fernsehen. Kino ? 

[ Students : Cinema ] 

Instructor : Das Kino, Ja ! Und Fernsehen. So was bedeutet Fernsehen ? 

[ Student : T.V. ] 
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Instructor : T.V., of course. Fern-sehen, was ist sehen ? 

[ Student : to see ] 

Instructor : To see. Fern is what is far away. Doordarshan na ? Fern-sehen. Ja ! Kino und 
Fernsehen. Populaer ist er aber, aber = but, in ganz Deutschland. Ganz Deutschland ?  

[ Students : Entire ] 

Instructor : Entire. 

[ Students : What is the article for Fernsehen ? ] 

Instructor : Das Fernsehen, das Kino. Seine Filme sind meistens lustig. Seine Filme, what is 
Seine ? 

[ Student : His ] 

Instructor : His, so remember that. … (writes on white board) … ich. What is ich ? Ich und 
mein. Possessive na, ich is Personalpronomen, und Possessiv ist mein. What is you?  

[ Students : du ] 

Instructor : You, wie heisst das possessive ? - dein, endings will depend, we will see about the 
endings later. Du - dein, Formal form, what is the formal form for you ? 

[ Students : Sie ] 

Instructor : Sie, how are you asking how is your Name, how is your address, formally ? 

[ Student : Wie geht es Ihnen ? ] 

Instructor : That is wie geht es  Ihnen ? How is it going for you ? Es geht dir, es geht mir, It is 
not mein. Es geht mir gut. It is not mein, mein Buch, mein Stift, dein Name, mein Name. So, 
what are we saying formally for How is your Name ? 

[ Students : Ihr ] 

Instructor : Ihr, sehr gut. Wie ist Ihre Telefonnummer bitte ? Wie ist Ihre Adresse ? Wie ist Ihr 
Name ? And whenever we are talking about the formal ‘we’ it is always with capital letter ‘I’. 

So, Ihr, Ihr Name, Ihr Buch, Ja ! Ok, und what is ‘he’ ? 

[ Students : Er ] 

Instructor : … (writes on the white board) … er. So possessive ? 

[ Students : Sein ] 

Instructor : Sein. Endings depend on what comes after. Mein Buch, mein Name, meine 
Adresse, meine Telefonnummer. Whatever the noun is, following the possessive article, that 
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changes the ending. So, sein Name, seine Adresse. Ihr Name, Ihre Adresse. Isn’t it ? Dein Name, 
deine Adresse. … (changes to the slide) … So, Seine Filme, Filme, singular oder plural ? 

[ Students : plural ] 

Instructor : Plural. So, plural ist die Filme, die Adresse, das ist singular und feminin, und das ist 
plural. Singular und feminin, die e Endung. So, dann schreiben wir … (writes on the white 
board) … meine Filme, meine Adresse, It is easy to remember what ending to write, if it is 
feminine oder plural, da haben wir die und die as Artikel. So then, meine, if it is your films, 
what would you say ? 

 

[ Students : deine ] 

Instructor : Deine Filme. Ja ! Your address ? Deine Adresse. If you are saying formally, what 
would you say ? 

[ Student : Ihre Adresse ] 

Instructor : Ihre Adresse, ending remains the same, because we are not changing the noun. 
Noun is always Filme. So it doesn’t matter whether it is meine, deine, Ihre or seine. Understood? 
If it is his films ? 

[ Students : Seine Filme ] 

Instructor : Seine Filme. His address ? 

[ Students : Seine Adresse ] 

Instructor : Seine Adresse. Dann haben wir der Name. Zum Beispiel, der Name. If it is one 
Name, how would you write one Name ? See, unbestimmter Artikel, indefinite article, what is it 
for ‘der’ ?  

[ Student : Ein ] 

Instructor : ein, ein Name, one Name. Das Auto, what is one car ? 
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Time : 12:00 

Instructor : ein Auto. Hier haben wir keine ‘e’ Endung, keine ‘e’ Endung. Here, there is no  
ending like die and die, Sie haben e Endung, hier haben wir keine e Endung. Der - ein, das - ein, 
So if it is my name, what are we saying ? 

Ein Name - mein Name. Your Name ? dein Name. His Name ? 

[ Students : … (buzz) … 

Instructor : His Name is sein Name. (2) If it is one car ? ein Auto. My car ? mein Auto. If it is 
your Car ? 

[ Students : dein Auto ] 

Instructor : Dein Auto, his car ?  

[ Students : sein Auto ] 

Instructor : Sein Auto, simple. You know, der ist ein ? und das ist ein. Der Name, ein Name, 
mein Name, dein Name, sein Name, Ihr Name, when it is Ihr, no ending. Ihr Name, Ihr Auto, if 
it is your cars, what would we say ? 

[ Student : Ihre Autos ] 

Instructor : Sehr gut, Ihre Autos. Your Names, all of your, singular and plural ? Sie - Sie, one 
person, Sie, all of you together formal ? Sie. Ihr - your, Ihr - your all. So, all your Names ? Ihre 
Namen, Ja ! So, it’s very simple, to know the endings of, possessive articles, because it just 
follows the definite and indefinite articles. So, his Name, what is his Name ? 

[ Students : Sein Name ] 

Instructor : Sein Name, Ja ! So, his car ? 

[ Students : Sein Auto ] 

Instructor : Sein Auto, your car ? 

[ Students : dein Auto ] 

Instructor : Dein Auto. Your cars ? 

[ Student : deine Autos ] 

Instructor : Deine Autos. Ja ! So klar ? Ok. … (puts up slide) … So, here what do we have ? 
Seine Filme, (2) warum ? Film, Filme - singular oder plural ? 

[ Students : plural ] 

Instructor : Plural. Der Film, singular, (2) die Filme, plural. Der Film, die Filme. So, seine 
Filme, if it is just one movie, what would you say ? 
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Time : 15:20 

 [ Students : ein Film ] 

Instructor : It is ein Film, because it is der Film. So, der Film, singular, der Film, ein Film. So, 
his movie, singular, wie sagt man das ? His movie ? 

[ Students : … (buzz) … Sein Film. ] 

Instructor : Sein Film, plural, die Filme, so his movies is, Seine Filme. Ja ! … (changes to next 
slide) … Richtig, lustig ? Funny, sehr gut, you understood this from the picture ? Funny, witty. 

[ Student : meistens ? ] 

Instructor : Meistens is mostly.  … (changes to next slide again) … Wie heisst diese person ? 

 

[ Student : Anke Engelke ] 

Instructor : Anke Engelke, Ja ! Sie hat viele Talente. So was kann sie, was macht sie ? Sie 
singt, singen, was bedeutet singen ? To sing, regelmaessiges Verb. So if it is a regelmaessiges 
Verb, wie konjugieren wir ? Ich ? du ? er ? er, sie, es ? und wir ? Ihr ? 

[ Students : Singe, Singst, Singt, Singt, Singen, Singt ] 

Instructor : Sie singt, und was ist sie von Beruf ? 

[ Student : Schauspielerin ] 

Instructor : Schauspielerin und ? auch Komikerin. Was kann sie sprechen ? Was spricht Sie ? 
Welche Sprache spricht Sie ?  

[ Students : Deutsch ] 

Instructor : Deutsch, Sie spricht natuerlich Deutsch und Sie spricht ? Marge Simpson auf 
Deutsch. Simpson ? Kennen sie Simpson ? Haben Sie gesehen? Have you seen Simpsons on 
T.V. ?  So, what is she  
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Time : 18:47 

doing there ? She is the voice of Marge Simpson auf Deutsch. Ja ! The dubbed version, Ok. Sie 
ist verheiratet, was bedeutet sie ist verheiratet ? She is married.   

In the Formular ausfuellen, erste Lektion, we filled it no ? Married - verheiratet, what are the 
other things ? What is the formal word for ‘Single’? 

[ Student : Ledig ] 

Instructor : Ledig, sehr gut, verheiratet, ledig, geschieden, in the family status. Und sie hat drei 
Kinder. Drei Kinder ? 

[ Students : three children ] 

Instructor : Three children. So, take two minutes, read any of the persons you find interesting, 
and tell all of us about that person. Sie heisst, diese Person heisst. 

[ Student : What is Komikerin ? ] 

Instructor : Komikerin ? Comedian. If it is a man, what would you say ? 

[ Students : Komiker ] 

Instructor : Trevor Nova ? Komiker. Each of you read any one person, and you have to say, Sie 
heisst Anke Engelke, Sie ist Schauspielerin von Beruf, … Information about the person. Ja ! 
You want to say ? Wie heissen Sie ? 

[ Student : name ] 

Instructor : […] Have you read about the person ? Ja ! Tell us welche Person ? Wie heisst die 
Person ? Not the same persons, somebody else. Read one text and tell us about the person. Ja ! 
Wie heissen Sie ? 

[ Student : name ] 

Instructor : […], welche Person ? wer ? Federer ? Ok. Ja ! Bitte. You tell about him, zum 
Beispiel, can you tell us about Shashank ? 

[ Student : Er heisst Shashank ] 

Instructor : Er ist Student von Beruf. Er studiert am IIT. Woher kommt Shashank ?  
Ja ! Ask him. 

[ Student : Woher kommen Sie ? ] 

[ Student : Chennai ] 

Instructor : So, tell about him, from the beginning. 

[ Student : Er heisst Shashank, er ist Student von Beruf,  
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[ Student : Er kommt aus Chennai. ] 

Instructor : Seht gut, er studiert am IIT, oder er ist Student von Beruf, er kommt auf Chennai. 

 

[ Student : Er spielt rechts, und das perfekt. ] 

Instructor : Wie beginnen wir ? Er heisst … You tell your own information about him. So, how 
would you start ? Diese Person heisst, wie heisst er ?  

[ Students : Roger Federer ] 

Instructor : Sehr gut, was ist er von Beruf ? 

[ Student : Er ist Tenisspieler ] 

Instructor : Sehr gut, wo wohnt er ? 

[ Student : Er wohnt im Basel, mit seiner Frau und seinen Kindern ] 

Instructor : Mit Seiner Frau, Frau ? 

[ Students : Wife ] 

Instructor : Frau hat zwei Bedeutungen, can be a Woman or Wife. Here, in this context it is 
Wife. Seinen Kindern. Seiner Frau, Seinen Kindern, was ist das ? His wife and his children. Sehr 
gut ! 

Wer moechte ueber eine andere Person ? Ja ! Welche person ? 

[ Student : Christoph Waltz ] 

Instructor : Christoph Waltz, Ok. 
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[ Student : Er heisst Christoph Waltz. Er ist Filmschauspieler von Beruf, er hat einen 
Oscar, er lebt in Berlin und London. ] 

Time : 24:13 

Instructor : Er lebt in Berlin und London. So now we know, if we are talking about a man, we 
are saying, er lebt, er kommt aus, er ist. If we are talking about a woman, then you say, sie 
heisst, sie kommt aus. So, you can read about the other persons at home, you have in this book 
and try to write about them in your own words. Over the weekend, you write how you would 
introduce him. How you would give information about a third person. You have the details here, 
or you can choose two famous persons you like, and write about them - 4 / 5 sentences. 

Er spielt Fussball, er spielt in Bayern Muenchen or something, whatever information you can 
give with the simple sentences we have learnt.  

[ Student : what is the word for ‘for’ ? ] 

Instructor : Fuer … (writes on the white board) … So you can try it. You know how to frame 
the sentences you can see these texts, write about any one, at least zwei Personen. Ja ! Write it as 
home work.  It would be better if you can write directly on the Google-doc, so that we can see. 
Zwei Personen. Das ist Hausaufgabe, what is Hausaufgabe ? 

[ Students : Home work ] 

Instructor : die Hausaufgabe, whatever ends with ‘e’, neunzig prozent, ninety percent you can 
guess it is feminine. Neunzig prozent, nicht hundert prozent, aber neuzig prozent. Ja ! 

Ja ! Lalita, lesen sie Ich komme, koennen Sie sehen, das ist zu klein ? All of you together, can 
you read ? 

 

[ Students : Ich komme aus Bonn, Bonn leigt am Rhein. 

Mein freund heisst Paul, er trinkt gern wein. Wit trinken viel Schnaps, viel Kaffe und Bier, 
Wir sind typisch deutsch, - Ja so sind wir. 

Und Sie ? Was machen Sie ? Und Sie ? Wie heissen Sie ? Und Sie ? Woher kommen Sie ? 
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Instructor : Ja ! Bonn, was ist Bonn ? Eine Stadt in Deutschland. Bonn liegt am Rhein, was ist 
Rhein ? Fluss, Rhein ist ein Fluss in Deutschland. Fluss, was bedeutet Fluss ? 

Time : 27:40 

[ Students : River ] 

Instructor : Ja ! River, der Fluss. Bonn liegt am Rhein, it is on the banks of Rhein. Mein Freund 
heisst Paul, Er trinkt gern Wein. Wir trinken viel Schnaps, Schnaps ist ein alkoholisches 
Getraenk. It is an alcoholic drink, viel Kaffe und Bier. Wir sind typisch deutsch, typsich ? 
typical German. 

Und Sie ? Was machen Sie ? Wie heissen Sie ? Woher kommen Sie ? 

Und Bern, was ist Bern ?  

[ Students : Ein Stadt in der Schweiz ] 

Instructor : Eine Stadt in der Schweiz. Schweiz ? 

[ Students : Switzerland ] 

Instructor : Ein kleines Land, kleines ? Small country, with a big attraction, Reiz. Wir lieben 
den Kaese, Kaese ? 

[ Student : Cheese ] 

Instructor : Cheese, what is Switzerland famous for, one of the things ? Kaese, der Kaese, 
cheese, wir lieben den Kaese, die Berge ? When you think of Switzerland what comes to your 
mind ? 

[ Student : Alps ] 

Instructor : Die Alpen sind Berge. Singular ist Berg. What is the meaning of die Berge ? 
Mountains. Der Berg singular die Berge plural. Alpen sind Berge. Und den See ? See is lake, der 
See, singular, die Seen plural, lake, die See would be the Sea. But der See is the lake. Im 
Sommer die Sonne, Sommer ? Summer … 

Time : 30:14 

….. (Tributes) …. 
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